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BUONE FESTE
Cari Concordiesi,
siamo entrati nel periodo nata-
lizio, il momento più suggestivo 
dell’anno, in cui si avverte mag-
giormente la necessità di stare 
insieme ai propri cari e fare co-
munità. Quest’anno purtroppo 
siamo chiamati a rivedere le no-
stre abitudini, i nostri compor-
tamenti e a vivere diversamente 
queste settimane. Non avremo 
momenti di festa nelle nostre 
piazze in collaborazione con le 

nostre associazioni di volontariato, non ci sarà il concerto di 
Natale della nostra Filarmonica, ci mancheranno molto le re-
cite natalizie dei bambini delle nostre scuole. Sarà un Natale 
in cui sentiremo la fatica delle restrizioni vissute finora, in 
cui alcune famiglie avvertiranno la mancanza di un loro caro 
deceduto a causa del Covid, in cui a qualcuno mancheranno 
le risorse economiche a causa dell’attività commerciale chiu-
sa o in difficoltà. 
Siamo chiamati a trascorrere in modo sobrio e contenuto un 
periodo che di solito è sinonimo di spensieratezza, pranzi con 
famigliari e amici, durante il quale si rinnovano le nostre tradi-
zioni. Sarà un Natale sicuramente diverso, ma troveremo 
la strada per superare anche questo momento. Come dis-
se il Dalai Lama: “Ciascuno di noi è l’artefice del suo destino, 
spetta a noi crearci le cause della felicità.” 
Continuiamo a essere un paese responsabile affrontando an-
che questo sacrificio. 

Nell’inviarvi il mio messaggio di auguri, ritengo giusto 
riflettere su alcuni momenti di questi mesi del 2020 che 
abbiamo vissuto insieme e soffermarci sui propositi per 
l’anno venturo.

Come Amministrazione stiamo lavorando in modo 
costante da fine febbraio per fronteggiare le difficoltà 
dettate dalla pandemia e contestualmente stiamo 
portando avanti il grande lavoro del completamento 
della ricostruzione post-sisma, sia per quanto riguarda 
la ricostruzione degli edifici privati che del patrimonio 
pubblico. Per quanto riguarda il ripristino delle abitazioni, ad 
aprile ho firmato l’ultima pratica di assegnazione contributi 
raggiungendo il 100% dei progetti approvati sulle 430 
richieste ammesse a contributo. I cantieri già chiusi sono 328, 
ovvero il 76% di tutti i progetti presentati per un totale di oltre 
145milioni di € già erogati.

È in corso un importante lavoro in centro storico, che è 
di fatto un grande cantiere a cielo aperto, poiché si tratta 
della parte più complicata su cui si sta intervenendo e su 
cui stiamo dedicando tutte le nostre energie. Nelle ultime 
settimane abbiamo inaugurato la nuova Piazza Marconi 
e sono ultimati i lavori della nuova piazza in via Garibaldi, 
che sarà inaugurata appena l’emergenza sanitaria cesserà. 
Le progettazioni per il recupero del Teatro del Popolo e 
della ex sede municipale “Palazzo Corbelli” sono concluse 
e siamo prossimi alla pubblicazione dei bandi di gara per 
assegnare i lavori. Se il Covid non fermerà i cantieri, il 2021 
sarà l’anno in cui inizieranno i lavori di recupero di questi due 
importanti edifici in centro storico. 

Contestualmente nel 2021 termineranno anche i lavori del 
Teatro di Vallalta e quelli della palestra presso il centro 
sportivo in via Togliatti in sostituzione di quella delle ex scuole 
medie.

Per quanto concerne il sostegno alle imprese e al commercio, 
fortemente penalizzate dalla pandemia, abbiamo messo a 
punto nel 2020 misure economiche per un valore di 150.000 
€ e faremo ogni sforzo per riproporle anche nel 2021 per 
evitare che la crisi sanitaria aggravi ulteriormente la situazione 
economica.

Continua il nostro impegno per sostenere le politiche 
sociali rivolte all’assistenza agli anziani, disabili e le 
politiche scolastiche, con l’obiettivo di garantire a tutti 
servizi di qualità, opportunità e tutele, continuando a investire 
nell’offerta formativa dei nostri ragazzi. L’autunno del 2020 è 
stato caratterizzato dalla complessa ripartenza delle nostre 
scuole, che abbiamo riaperto il 14 Settembre garantendo la 
ripresa dei servizi di frequenza scolastica (trasporto, mensa, 
pre-ingresso) senza alcun aumento delle rette a carico delle 
famiglie. È stato fatto uno sforzo enorme per garantire i servizi 
agli studenti e alle famiglie, secondo i protocolli di prevenzione 
Covid-19 e in presenza. 

Anche sul fronte ambientale, prosegue il percorso di 
promozione nelle scuole sull’importanza del rispetto 
della natura e stiamo lavorando per riaprire nel 2021 
l’Oasi Val di Sole di Fossa. Lavoreremo anche per presentare 
ai concordiesi il “piano delle piste ciclabili”, fondamentali per 
collegare le frazioni al capoluogo. 

Assieme alle associazioni di categoria e la consulenza di 
professionisti abbiamo avviato “RiConcordia”, un cantiere 
di idee che accompagni il rush finale della ricostruzione 
e la rinascita del centro storico grazie ai finanziamenti 
regionali a sostegno delle attività nei comuni colpiti dal sisma. 
È la prima esperienza del genere in tutto il cratere e sta già 
riscontrando attenzione ben oltre Concordia.

Voglio ringraziare tutti coloro che in questo 2020 hanno 
collaborato con l’Amministrazione per la gestione della 
pandemia: la Polizia Municipale, il gruppo di volontari della 
Protezione civile, i dipendenti del Comune, gli operatori socio 
sanitari del centro diurno e della residenza “Villa Richeldi”, la 
Dirigente scolastica Raffaela Pellacani, i medici di medicina 
generale, i pediatri di libera scelta e i farmacisti di Concordia. 
Il loro contributo è stato ed è tuttora prezioso e siamo grati 
della generosità che hanno dimostrato verso la collettività. 
Così come ringrazio le attività commerciali e imprenditoriali 
che resistono, nonostante le difficoltà, e continuano a credere 
nel nostro paese.

Spero che in questo Natale ognuno di voi possa trovare 
un momento di serenità, nonostante le preoccupazioni e 
le difficoltà. Mi auguro che la magia e la solennità di questo 
momento possano continuare ad alimentare l’amore per 
il nostro paese, dare a tutti la speranza per guardare con 
ottimismo al futuro e la forza per superare le prossime sfide.
Buon Natale e Buon 2021.

Luca Prandini
Sindaco di Concordia
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ISTRUZIONE                              a cura dell’assessore Marika Menozzi

A SCUOLA IN SICUREZZA
I mesi estivi mai come 
quest’anno sono stati ca-
ratterizzati da importanti 
lavori di manutenzione 
agli edifici scolastici e di 
predisposizione di una 
nuova organizzazione del-
le attività didattiche al fine 
di garantire l’avvio dei ser-
vizi educativi e dell’anno scolastico in sicurezza. Ecco una sintesi degli 
interventi eseguiti e degli acquisti effettuati.

  NIDO D’INFANZIA “ARCOBALENO”  
Presso il nido d’infanzia sono stati eseguiti importanti lavori di riqualifi-
cazione che hanno previsto il rifacimento della copertura con la posa di 
un nuovo strato di isolante che garantisce un notevole miglioramento 
dell’efficientamento energetico dell’edificio. Il cantiere si è concluso ai 
primi di settembre per una spesa complessiva di 50.000 €.

  SCUOLA D’INFANZIA “GIRASOLE”  
Presso la scuola dell’infanzia “Girasole” di Fossa è stata realizzata, all’inter-
no del giardino, una nuova staccionata dotata di cancello per compar-
timentare lo spazio gioco come previsto dal protocollo anticovid per le 
scuole.

  SCUOLA PRIMARIA “GASPARINI”  
Presso la scuola primaria sono state eseguite importanti opere di riqua-
lificazione dell’edificio, tra cui la sistemazione della copertura e l’installa-
zione di una porta di sicurezza in un’ampia aula destinata a ulteriore luo-
go per la mensa scolastica. I lavori hanno interessato anche l’area esterna 
con la posa di una siepe perimetrale e l’installazione di un sistema di 
irrigazione gocciolante e il definitivo completamento della pavimenta-
zione antitrauma. L’intervento è stato realizzato con i fondi a carico della 
struttura commissariale regionale.

  SCUOLA SECONDARIA DI PRIMO GRADO “ZANONI”  
Sono in via di ultimazione i lavori di urbanizzazione dell’area antistante 
la scuola secondaria di I° grado e che vede già realizzati il rifacimento 
della fondazione e del manto stradale, una pista ciclabile in adiacenza 
alla strada e un parcheggio. Attualmente il cantiere è concentrato sulla 
preparazione del terreno e delle opere propedeutiche alla realizzazio-
ne del nuovo parco che si affaccerà all’ingresso della scuola e che sarà 
completato con l’installazione di nuovi giochi, panchine e arredo urbano. 
Con questa urbanizzazione, si concludono tutte le opere di realizzazione 
post-sisma del polo scolastico. L’intervento prevede un costo di 610.000 
€ a carico della struttura commissariale regionale.

  NUOVI ARREDI SCOLASTICI  
Sono stati ordinati nuovi arredi scolastici grazie all’assegnazione di 
28.000 € da parte del Ministero dell’Istruzione grazie a specifici fondi as-
segnati ai comuni al fine di garantire il rispetto delle norme anticontagio 
attraverso una migliore gestione degli spazi d’aula. Dopo un confronto 
con la Dirigente scolastica, sono state acquistate nuove brandine per la 
scuola dell’infanzia, tavoli trapezoidali per la scuola primaria e secondaria 
a integrazione di quelli già presenti che consentono la formazione di iso-
le per lavori di gruppo in sicurezza, carrelli mobili porta LIM per favorire la 
mobilità delle lavagne interattive multimediali tra aule e laboratori, lava-
gne tradizionali, cartelliere per il deposito del materiale didattico e tavoli 
da lavoro al pc. L’ingresso della scuola secondaria è stato arredato con 
una reception per l’accettazione in sicurezza degli studenti.

BORSE DI STUDIO PER STUDENTI
UNIVERSITARI
L’Amministrazione di Concordia ha stanziato 15.000 Euro per finanziare 
borse di studio per studenti universitari, attraverso un apposito bando 
che disciplinerà i criteri di accesso (in base a ISEE e merito) e che sarà 
pubblicato a cura dell’Unione dei Comuni modenesi (Ucman).  Le borse 
di studio saranno in convenzione con l’Agenzia regionale per il diritto 
agli studi superiori dell’Emilia-Romagna (ER.GO). 
Si tratta del terzo anno che il Comune di Concordia finanzia le borse di 
studio, un segno concreto della nostra volontà in quanto amministra-
tori del territorio d’investire sulla formazione e sul futuro professionale 
dei nostri giovani, garantendo loro l’accesso all’istruzione universitaria.

CONCORDIA STANZIA 33.000 EURO
PER RIDURRE IL DIVARIO DIGITALE
Il comune di Concordia ha stanziato 33.000 € per finanziare l’ero-
gazione di 66 voucher da 500 € cadauno per la fornitura di pc agli 
studenti che ne siano privi. In questo modo l’amministrazione comu-
nale risponde alla totalità delle 84 domande pervenute con il bando 
finanziato con risorse della Regione e il contributo di Zanichelli, con 
le quali era stato possibile assegnare 18 voucher.
Le tante domande pervenute testimoniano la necessità di tecnologie 
informatiche di molte famiglie, e la giunta ha deciso di intervenire per 
contribuire a colmare il divario digitale tra chi ha accesso alle tecno-
logie e chi no, garantendo il diritto allo studio all’epoca in cui la Did 
(Didattica integrata digitale) integra, ma in taluni casi, come alle su-
periori o per i ragazzi in isolamento familiare, sostituisce interamente 
la presenza in classe.
I dispositivi tecnologici sono un mezzo, non l’unico ma in questo 
momento indispensabile, per garantire pari opportunità formative in 
un’epoca in cui l’esclusione dalle tecnologie digitali si traduce facil-
mente in un gap sociale. Inoltre, non bisogna sottovalutare l’impor-
tanza della continuità della relazione educativa con gli insegnanti e 
con i compagni di classe, aspetto 
che la tecnologia può contribuire 
ad assicurare in attesa che l’atti-
vità scolastica possa tornare ad 
essere svolta in presenza.
I beneficiari saranno contattati 
personalmente dal Servizio istru-
zione per ricevere comunicazioni 
sulle modalità di ritiro e utilizzo 
del voucher.

NIDO, RETTA PIÚ LEGGERA
La giunta dell’Unione ha modificato il sistema tarifarrio del nido d’infan-
zia introducendo la soglia ISEE di € 26.000 al fine di aderire alla misura 
regionale di sostegno economico denomianta “Al nido con la regione” 
che si prefigge l’obiettivo di ridurre le rette di frequenza al nido e ai ser-
vizi integrativi attraverso risorse assegnate direttamente ai Comuni, che 
si impegnano ad abbattere le tariffe. La riduzione delle rette interesserà i 
nuclei familiari con un ISEE massimo fino a 26 mila euro. Nell’anno scola-
stico 2020/21 le rette del 
nido d’infanzia ”Arcobale-
no” vanno da un minimo 
di € 21,95 a un massimo 
di € 136,30 per la frequen-
za intera e da un minimo 
di € 16,78 a un massimo 
di € 102,80 per la frequen-
za part time. 

TARIFFE SERVIZI EDUCATIVI E SCOLASTICI
Considerato che il protrarsi dell’emergenza epidemiologica può portare 
alla sospensione temporanea di sezioni del nido, della scuola d’infanzia 
e di classi del primo ciclo d’istruzione, la Giunta dell’Unione ha disposto i 
seguenti provvedimenti in merito all’applicazione delle tariffe dei servizi 
educativi e scolastici.
Esonero completo dal pagamento di tariffe mensili
a)  nel caso di chiusura temporanea di sezioni o classi per l’intera mensili-
tà con riferimento ai seguenti servizi:
• frequenza ai nidi d’infanzia e ai servizi educativi integrativi;
• refezione scuola d’infanzia, in caso di tariffe forfetarie mensili;
• trasporto scolastico scuola d’infanzia, primaria e secondaria di I° grado;
b) nel caso di chiusura temporanea di sezioni o classi per almeno due 
settimane nel corso del mese con riferimento ai seguenti servizi:
•  preingresso e prolungamento orario scuola d’infanzia, primaria e se-
condaria di I° grado.
Riduzione delle tariffe mensili
In caso di chiusura temporanea di sezioni o classi non inferiore ad una 
settimana nel corso del mese, in misura proporzionale al numero delle 
giornate di mancata erogazione dei seguenti servizi:
•  frequenza ai nidi d’infanzia e ai servizi educativi integrativi;
•  refezione scuola d’infanzia, in caso di tariffe forfetarie mensili;
• trasporto scolastico scuola d’infanzia, primaria e secondaria di I° grado.
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PAROLA ALLA GIUNTA
GUARDIAMO AL FUTURO 
CON POSITIVITÁ
Il Covid ci ha messo di fronte ad un anno 
impegnativo che ha provocato tante soffe-
renze, ma il messaggio che deve passare è 
che tutto questo finirà ed insieme ci rialze-
remo.
Per far fronte alle difficoltà economiche 
causate dalla pandemia la giunta ha mes-
so in campo misure straordinarie per 

sostenere il commercio e le imprese di Concordia che complessi-
vamente hanno inciso per 150.000 € sul bilancio comunale.
Queste le misure adottate. Le attività commerciali in sede fissa e am-
bulante hanno avuto l’esenzione totale della tassa di occupazione 
suolo pubblico e procedure semplificate per estendere gratuitamen-
te lo spazio occupato dal proprio esercizio. La Tariffa Rifiuti è stata 
ridotta per venire incontro alle difficoltà degli esercenti che hanno 
avuto l’attività sospesa. Si è intervenuti sull’IMU posticipando il pri-
mo versamento senza l’applicazione di sanzioni e interessi. Oltre alle 
esenzioni abbiamo scelto di investire sul futuro di Concordia: con il 
bando “Sostieni Concordia” abbiamo finanziato le imprese che vo-
levano qualificare la propria attività e con il bando “Lavoro per Con-
cordia” sosteniamo le assunzioni a tempo indeterminato di cittadini 
concordiesi. Infine, ma non per ultimo, abbiamo avviato il progetto 
“riConcordia” con l’obiettivo di accompagnare il rush finale della ri-
costruzione favorendo il reinsediamento di attività nel centro storico 
valorizzando i contributi regionali.
L’emergenza sanitaria ha messo a dura prova anche l’organizzazione 
delle abituali manutenzioni. Nonostante questo, grazie all’impegno 
dell’ufficio tecnico, siamo riusciti a recuperare il tempo perduto 
e a concludere l’intervento di manutenzione straordinaria del 
centro sportivo che oggi presenta la completa sistemazione del 
verde, nuovi cancelli al servizio anche degli eventi estivi e il ripristino 
dell’impianto termico degli spogliatoi. 
Lo sport è uno dei settori che più è stato colpito dalle misure anti-
covid, al punto dal mettere a rischio la tenuta stessa delle associa-
zioni sportive. Per sostenerle in questo momento difficile la giunta 
ha stanziato un contributo straordinario di 25.000 € da assegnare 
mediante un bando. Per la prima volta Concordia sostiene di-
rettamente l’associazionismo sportivo, e continuerà a lavorare 
perché tutte le realtà sportive superino questo periodo. E in que-
sta occasione mi fa piacere comunicare la nascita di una nuova as-
sociazione sportiva, The Skate Concordia, che conta già 19 iscritte e 
riporta a Concordia il pattinaggio a rotelle. Recentemente sono stati 
liquidati dall’ufficio sport i voucher a sostegno della pratica sportiva 
dei ragazzi grazie a fondi a messi a disposizione dalla regione.
Infine, voglio ringraziare la Proloco e tutte le associazioni di Con-
cordia che si sono messe a disposizione dell’Amministrazione 
nella realizzazione degli eventi estivi realizzati al parco Tanferri e 
dello Young Music Festival & Street Food Fest di fine settembre. Il loro 
contributo è stato come sempre prezioso per la buona riuscita degli 
eventi. 
Con l’arrivo del vaccino iniziamo a vedere la luce in fondo al tunnel, 
e faremo di tutto per mettere le associazioni nella condizione di ri-
prendere le proprie attività. 

Aldo Stefanini
Assessore agli Interventi economici, commercio, attività produttive 

e Promozione Turistica, Patrimonio, Manutenzioni, Decoro e Cura 
del territorio, Sport, Associazionismo e Volontariato

NESSUNO SIA LASCIATO 
SOLO
In questa situazione di prolungata emer-
genza sanitaria dalle pesanti ricadute so-
ciali, la stella polare che fin dall’inizio ha 
guidato l’attività dell’Assessorato è stata 
quella di non lasciare indietro nessuno. Un 
principio che abbiamo concretizzato in di-
verse iniziative per sostenere chiunque si 
trovasse in una situazione di difficoltà, gra-
zie a risorse comunali e agli stanziamenti 

che sono arrivati dal governo e dalla regione.
Innanzitutto va fatto un doveroso ringraziamento a tutti gli ope-
ratori socio-sanitari che negli ospedali, nei servizi sanitari o per 
anziani si trovano in prima linea nella sfida del Covid. Concordia 
ha reso loro omaggio in occasione della inaugurazione della nuova 
Piazza Marconi il 3 Ottobre, e ancora da queste pagine li vogliamo 
ringraziare perché - come ha ricordato il Presidente Mattarella - “rap-
presentate la parte migliore del Paese, quella che non si volta dall’ 
altra parte“.
Il Comune si è messo al servizio delle esigenze di tutela sanitaria 
delle persone più fragili attivando, con il supporto dell’Ausl, unità 
infermieristiche a sostegno del lavoro di cura del personale attivo 
presso la casa residenza per anziani “Villa Richeldi”. Questo impor-
tante presidio sanitario ci consente di monitorare costantemente 
ospiti e personale della struttura e ci sta permettendo di affrontare 
con efficacia la seconda ondata mantenendo fino ad ora Villa Richel-
di covid free.
Il 9 Dicembre è iniziata la distribuzione dei buoni spesa ai cittadi-
ni che versano in condizioni di disagio economico conseguente 
all’emergenza Covid. Il modello per l’autodichiarazione potrà esse-
re scaricato dal sito del Comune e inviato alla mail sportellosociale@
comune.concordia.mo.it oppure al numero fax 0535 412912. I buoni 
spesa avranno tagli da € 15 e saranno erogati agli aventi diritto nella 
misura di € 150 per il primo componente la famiglia, di € 45 per il 
secondo e di € 30 dal terzo componente in avanti fino ad un massi-
mo di 450 € e fino all’esaurimento del fondo di 45mila € stanziato dal 
Governo.
Sono stati già destinati alle famiglie i 22mila € che la Regione 
ha assegnato a Concordia come fondo a sostegno di chi non rie-
sce a pagare l’affitto. È stato così possibile scorrere la graduatoria, 
già determinata per il sostegno all’affitto dell’anno 2019, assegnare 
ulteriori risorse a nuclei familiari in difficoltà nel pagamento dei ca-
noni, oltre che per la rinegoziazione dei contratti.
Sempre nell’ottica di rispondere alle difficoltà, che in questo periodo 
emergenziale hanno toccato anche nuove fasce di popolazione, è 
stato rifinanziato, anche quest’anno, il bando per l’assegnazio-
ne di contributi finalizzati al rimborso delle spese domestiche 
di energia elettrica, acqua e gas per i residenti nel comune di 
Concordia. A conclusione delle verifiche delle domande pervenute 
entro il 15 Dicembre, provvederemo alla liquidazione delle risorse.
Mai come in questo momento di emergenza, si avverte l’importan-
za di una comunità unita e coesa come valore aggiunto del compor-
tamento responsabile di ciascuno di noi. Perché solo con il contri-
buto di tutti potremo tornare alla nostra vita e alle nostre abitudini, 
consapevoli che nessuno si salva da solo.

Paola Giubertoni
Vicesindaca e Assessora a Servizi alla persona e Sanità, Politiche so-

ciali ed abitative, Politiche educative e famigliari, Pari Opportunità

APERTE LE ADESIONI AI CONSIGLI DI FRAZIONE
Dopo le assemblee di presentazione del progetto per realizzare i Consigli di frazione sono aperte le adesioni volontarie per diventare compo-
nente di questi istituti di partecipazione.
I Consigli di frazione sono uno strumento che consentirà ai cittadini di collaborare nelle scelte dell’Amministrazione, e hanno tra i loro compiti 
quello di raccogliere problematiche ed esigenze delle frazioni e proporre alla giunta le soluzioni che ritengono più adeguate. Permetterebbero, 
inoltre, di coinvolgere le persone consolidando il senso di comunità.
L’obiettivo di realizzare i Consigli di frazione è seguito dalla consigliera Letizia Galavotti, che ha la delega per realizzare questo progetto.
Le persone interessate a diventare componenti dei Consigli di frazione che saranno attivati a Santa Caterina, Fossa, San Giovanni e Vallalta pos-
sono inviare il loro nome, cognome e numero di telefono all’indirizzo e-mail consiglidifrazione@comune.concordia.mo.it
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PAROLA ALLA GIUNTA
DISTANTI MA UNITI
Il 2020 sarà un anno che ricorderemo a 
lungo. Pensavamo d’avere già dato col 
terremoto, ma ancora una volta la na-
tura ci ha messo alla prova. Con grande 
sofferenza abbiamo dovuto rinunciare 
alla Fiera d’Ognissanti come a tutte le 
manifestazioni delle associazioni; au-
guriamoci che tutto quello che stiamo 

provando serva per consapevolizzarci maggiormente verso un 
bene superiore, che è la salute.
Alla luce di questo la nuova sfida sarà riuscire a “fare comu-
nità” in un contesto dove la comunità diventa virtuale man-
tenendo quello spirito di collaborazione tra amministrazione, 
cittadini e non per ultime le associazioni. 
Ogni iniziativa che l’amministrazione promuove va nella di-
rezione di garantire le distanze fisiche tra le persone ma non 
quelle umane. In ambito ambientale il 19 Novembre abbiamo 
promosso, in collaborazione con il Ceas la Raganella e in una 
formula rinnovata, la Festa dell’Albero consegnando ad ogni 
classe della scuola primaria una pianta da fare crescere in aula 
come attività didattica volta a consapevolizzare i giovani al ri-
spetto dell’ambiente. Appena le condizioni lo permetteranno 
replicheremo l’iniziativa come l’anno scorso con la distribuzio-
ne ai cittadini delle essenze arboree messe a disposizione dalla 
Regione.
Dal 30 di Settembre è iniziata da parte di Aimag la consegna 
presso le abitazioni dei kit per la raccolta differenziata Porta a 
Porta di plastica e vetro, con l’obiettivo di rimuovere i racco-
glitori comuni (le campane verdi per il vetro e i cassoni gialli 
per la plastica) a inizio anno e andare a pieno regime con la 
raccolta domiciliare, completando quella grande operazio-
ne di virtuosismo ecologico che ci vede tra le prime file dei 
comuni ricicloni in Emilia-Romagna. 
In queste settimane si sta sviluppando un progetto che pre-
vede la collocazione di nuovi punti luce in vie ed incroci del 
nostro comune, soprattutto nelle frazioni, dove l’illuminazione 
pubblica era carente. Contestualmente è in via di ultimazione 
la sostituzione delle lampade alogene con quelle a led nei lam-
pioni delle frazioni, iniziativa non solo ecologica ma pure eco-
nomica.
Altro capitolo importante è quello della fine dei lavori di re-
cupero dell’Oasi Val di Sole, con l’obiettivo di arrivare ad una 
nuova riapertura in primavera che possa consentire alle scuole 
ed ai cittadini di farsi affascinare da un gioiello di flora e fauna 
che abbiamo nel nostro territorio. Il lavoro che si sta facendo 
con gli uffici competenti non è solo quello delle opere di ripri-
stino ma pure della definizione di una convenzione che regoli 
gestione e manutenzione dell’area. 
A questo scopo ho incontrato cittadini e associazioni per con-
frontarci su questi temi, e invito chiunque fosse interessato a 
contattarmi per potere condividere un piano di lavoro nella 
gestione di questo spazio.
Auguro a tutti, per quanto potrà esserlo, un sereno e felice Na-
tale e soprattutto, è il caso di dirlo, un 2021 pieno di salute! 

Marco Ferrari
Assessore all’Ambiente e Tutela del Territorio,

Politiche energetiche,  Mobilità sostenibile 
e Piano delle ciclabili, Personale

SOSTENIAMO SCUOLA E 
CULTURA PER IL FUTURO 
DI CONCORDIA
L’autunno è stato caratterizzato dalla 
complessa ripartenza delle scuole. Il 
14 Settembre abbiamo riaperto le 
scuole di Concordia garantendo la 
ripresa dei servizi di frequenza scola-
stica (trasporto, mensa, pre-ingresso) 

senza alcun aumento delle rette a carico delle famiglie nono-
stante il rispetto dei protocolli anti-Covid abbia determinato 
un aumento di costi in tutti i servizi. Uno sforzo enorme, ma 
abbiamo lavorato, e continuiamo a farlo, per garantire i servi-
zi agli studenti e alle famiglie.
Sono stati acquistati anche i nuovi arredi scolastici (banchi, 
sedie, scaffali, armadi, lettini per la scuola dell’infanzia, ecc.) 
grazie al contributo di 28.000 € del Ministero dell’Istruzione. 
Nell’area antistante alla scuola secondaria di primo grado “Za-
noni” è stata completata la nuova viabilità e attualmente sono 
in corso i lavori di realizzazione di un’area verde attrezzata 
con panchine, giochi e pavimentazione antitrauma.
Inoltre, l’Amministrazione ha continuato a sostenere la scuola 
paritaria “Muratori” confermando il contributo economico di 
50.000 €, integrato da un contributo straordinario di 8.000 € 
per coprire i maggiori costi dovuti alla normativa anti-Covid.
Sempre in tema di sostegno all’istruzione, l’Amministrazione 
ha di recente messo a disposizione 33.000 € per finanziare l’e-
rogazione di 66 voucher da 500 € cadauno per la fornitura di 
PC agli studenti che ne siano privi. In questo modo abbiamo 
dato risposta alla totalità delle 84 domande pervenute con il 
bando finanziato con risorse della Regione e il contributo di 
Zanichelli, con le quali era stato possibile assegnare “soltan-
to” 18 voucher. Le tante domande pervenute testimoniano la 
necessità di tecnologie informatiche di molte famiglie e l’Am-
ministrazione ha deciso di intervenire per contribuire a 
colmare il divario digitale tra gli studenti. 
Inoltre, sono stati stanziati 15.000 € per finanziare borse di 
studio per studenti universitari, attraverso un apposito ban-
do che disciplinerà i criteri di accesso e che sarà pubblicato a 
cura dell’Unione.
L’ufficio cultura è al lavoro per organizzare una stagione 
teatrale tra febbraio e maggio presso la Sala polivalente: 
una serie di spettacoli, anche per famiglie con bambini, per 
avvicinare i concordiesi (e non solo) alla bellezza della cultura 
teatrale, in attesa della riapertura del Teatro del Popolo.
In queste settimane, infine, la nostra biblioteca si è arricchita 
di nuovi libri, grazie all’importante contributo di 10.000 € del 
Ministero dei Beni Culturali a supporto della filiera editoria-
le. E, nonostante la chiusura della nostra biblioteca come da 
DPCM, è possibile usufruire del prestito di libri e dvd at-
traverso la modalità “take away”. Sono mesi difficili anche 
per l’ambito culturale poiché non è stato e non sarà possibile 
realizzare gli incontri di promozione alla lettura e la “Bibliote-
ca di Babbo Natale”, un momento così caro e amato dai bam-
bini del nostro territorio. 
L’obiettivo dell’Amministrazione è di proseguire con tutto 
l’impegno possibile nel sostegno delle Scuole del territorio 
in questo momento così complesso, restando accanto alle fa-
miglie e alle loro necessità, e di continuare a progettare mo-
menti ed eventi culturali per il 2021, nella speranza di poter 
tornare a rivivere la gioia della comunità.

Marika Menozzi
Assessora a Scuola, formazione e servizi scolastici, 

Servizi all’infanzia, Cultura e Comunicazione



dicembre 2020 >> Concordia comune   6

SALA CIVICA A FOSSA
UNICAPI ci ha comunicato che la ditta aggiudicataria dei 
lavori per la realizzazione della sala civica presso la palaz-
zina con 7 alloggi in via Martiri della Libertà a Fossa ha 
rinunciato all’esecuzione dei lavori. Sono ora in corso le 
procedure tecnico-amministrative per l’individuazione di 
un nuovo soggetto aggiudicatario dei lavori.

TEATRO E MUNICIPIO: IL 2021 SARÁ L’ANNO DEI LAVORI
Il sindaco Prandini: «Lo stanziamento sarà di quasi  € 12 milioni»

OPERE PUBBLICHE                      a cura del sindaco Luca Prandini

Sono pronti i bandi di gara per i lavori di restauro sia del Tea-
tro del Popolo che di Palazzo Corbelli, la sede Municipale nel-
la centrale Piazza della Repubblica. Per entrambe le opere i 
progetti presentati dagli studi tecnici hanno ottenuto tutti i 
necessari pareri favorevoli della Sovrintendenza, della sismica 
e della congruità della spesa, e ora possiamo procedere con 
l’iter di assegnazione dei lavori. Se la situazione sanitaria lo 
consentirà il 2021 sarà l’anno in cui vedremo finalmente l’av-
vio dei lavori su due opere strategiche per il futuro di Concor-
dia e del suo centro storico.
Il valore dello stanziamento per il recupero del Municipio è di 
8,25 milioni di euro per un intervento finalizzato a destinare lo 
storico immobile alle funzioni di rappresentanza dell’Ammini-
strazione comunale con gli uffici del sindaco, degli assessori, 
del segretario comunale e le sale per le riunioni della giunta e 
del consiglio comunale. Ma palazzo Corbelli sarà anche sede 
per attività culturali e servizi comunali a diretto contatto con 
la cittadinanza. Una scelta pensata anche per favorire l’attrat-
tività del centro storico, che a conclusione della ricostruzione 
pubblica e privata avrà una via della Pace riqualificata, una 
nuova piazza in via Garibaldi e una sede comunale dedicata a 
tutte le funzioni di front office di maggior fruizione pubblica.
Per il Teatro del Popolo l’intervento prevede uno spesa di 3,6 
milioni di € per il completo ripristino e ammodernamento 
dell’edificio che tornerà ad essere il cuore centrale della cultu-
ra con una stagione teatrale e spettacoli per le scuole (teatro 
ragazzi). Il Teatro sarà anche la casa per tutte le associazioni 
del paese che ora sono senza un luogo (anzi, una “casa artisti-
ca”) in cui esprimere la loro arte.
«Fin dai mesi successi al terremoto fu deciso che la sede del 

CONCORDIA SULLA SECCHIA
Via Martiri della Libertà
Tel. 0535 56413

SAN POSSIDONIO
Via Chiavica Mari 5

Tel. 0535 38100

Regalati un Natale con le nostre promozioni
Ci vediamo sotto il Vischio

Municipio doveva tornare nel centro del paese e che tutti i luo-
ghi della cultura e della socialità dovevano essere riconsegnati 
ai concordiesi. È stato un lavoro di grande impegno per tutta la 
struttura comunale - spiega il sindaco Luca Prandini - ma i ri-
sultati stanno arrivando. Ci vuole tempo, ma il centro tornerà ad 
essere vivo e accogliente». 
Municipio e Teatro del Popolo necessitano di una spesa di cir-
ca 12milioni di €. Il comune di Concordia ha avuto un rimbor-
so assicurativo per i danni del sisma sul patrimonio pubblico 
di circa 6 milioni di euro, l’aiuto da parte della Regione che ha 
completato la totale copertura è stato fondamentale per po-
ter completare un investimento che il Comune di Concordia 
da solo non avrebbe potuto affrontare.
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PRONTA LA NUOVA PIAZZA GINA BORELLINI
Si sono conclusi da poco i lavori per la realizzazione della nuova 
piazza in via Garibaldi che sarà intitolata alla figura della partigia-
na, consigliera comunale e Onorevole Gina Borellini. La cerimonia 
inaugurale si terrà quando la situazione sanitaria consentirà lo svol-
gimento dell’evento in sicurezza permettendoci di recuperare l’ap-
puntamento già programmato per il 1 di Novembre e annullato a 
causa della diffusione della pandemia.
La nuova piazza, che sorge lì dove lo spazio era interamente assegna-
to a viale Garibaldi, diviene l’asse centrale di raccordo fra il centro sto-
rico e il nuovo polo che gravita attorno a piazza 29 Maggio e punto 
di connessione con le altre polarità urbane, come piazza Roma, largo 
giardino-Tanferri e piazzale Marconi, dove la demolizione della vec-
chia stazione ha consentito la riqualificazione di un’area centrale del 
paese recentemente inaugurata.
I volumi di piazza Gina Borellini sono ricavati dalla demolizione del 
palazzo Mari, di cui è rimasta una piccola serie di archi dei portici 
che ricordano l’affaccio dell’edificio su via della Pace e via Garibaldi 
e forniscono l’accesso all’ingresso laterale della chiesa dedicata alla 
Conversione di San Paolo. L’ambiente urbano ricavato da questa tra-
sformazione è stato completamente riqualificato con una nuova pa-
vimentazione, panchine e una quercia al centro, quale simbolo del 
paese e di speranza. I lavori sono stati anche l’occasione per il com-
pleto rifacimento della rete dei sottoservizi quali gas, acqua, telefonia 
ed elettricità, e oggi la piazza presenta servizi moderni e una nuo-
va illuminazione dotata di impianto di filodiffusione e attrezzata per 
installare un mixer per eventi e spettacoli. Uno spazio progettato in 
modo da divenire un luogo accogliente, vivace e attrattivo per tutto 
il centro storico.
L’articolazione della piazza risponde alle sollecitazioni emerse nel 
percorso partecipato che ha orientato la redazione del Piano della 
ricostruzione ed è stata oggetto di un concorso di idee promosso 
dall’Amministrazione comunale al fine di ricercare un intervento di 
elevata qualità urbanistica ed architettonica.
Il costo dell’intervento è stato di 950.000 € interamente finanziati 
dalla Regione Emilia-Romagna. 

INAUGURATO IL NUOVO PIAZZALE MARCONI 

TEATRO DEL POPOLO DI VALLALTA

Dopo la sospensio-
ne dovuta all’emer-
genza sanitaria da 
Covid-19 il cantiere 
di restauro e ripri-
stino con migliora-
mento sismico del 
Teatro del Popolo 
di Vallalta è tornato 
nuovamente opera-
tivo. Data la sospen-
sione dovuta all’emergenza sanitaria la fine dei lavori, prevista per di-
cembre 2020, è slittata a maggio 2021. Attualmente sono in corso le 
opere di consolidamento dei solai del primo piano e si sta eseguendo 
il rifacimento degli impianti idraulici ed elettrici. Dopo lo smontaggio 
dell’originario controsoffitto ligneo in doghe, è finalmente possibile 
una puntuale valutazione dello stato di salute delle capriate lignee 
che reggono il tetto della sala polivalente e sulle eventuali operazioni 
necessarie per il loro consolidamento strutturale. 
Il Teatro del Popolo di Vallalta tornerà ad avere al suo interno anche il 
bar, la cui gestione è già stata affidata da parte dell’amministrazione 
al fine di rendere fruibile l’esercizio non appena i lavori saranno com-
pletati.

Gavioli Ivan
Onoranze Funebri marmi e lapidi
24h su 24h
Tel. 0535 40 902 - Cell. 338 97 53 642

OPERE PUBBLICHE                      a cura del sindaco Luca Prandini

Sabato 3 Ottobre 2020 si è tenuta l’inaugurazione di piazzale Gu-
glielmo Marconi a conclusione dei lavori di riqualificazione com-
pletando uno snodo importante che funge da collegamento fra 
il centro storico e l’area dei servizi scolastici e municipali.
Il nuovo piazzale Marconi presenta una configurazione rettilinea 
che supera l’antica forma ovoidale, presenta una pavimentazio-
ne in pietra di Luserna e granito, offre parcheggi su entrambi i 
lati, una ciclabile adiacente al nuovo comparto residenziale, e un 
arredo urbano con aree verdi, panchine e nuova illuminazione.
La realizzazione di piazzale Marconi ha richiesto un investimento 
di 380.000 €, cofinanziato anche dagli oneri di urbanizzazione 
a carico dell’immobiliare Il Fiocco e della ditta Owenscorp per 
l’edificazione del ‘Marconi Center’ e delle loro attività, che le due 
imprese convenzionate con l’Amministrazione avrebbero dovu-
to versare al Comune e che sono stati interamente destinati alla 
riqualificazione dell’area. 
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RICOSTRUZIONE                        a cura del sindaco Luca Prandini

DESIDERIAMO
INCONTRARVI
POSSIBILE.

Onoranze Funebri Bonomi 
San Possidonio (MO) - Via A. Gramsci, 21 - 41039
Concordia s./S. (MO) - P.za Della Repubblica, 26 - 41033

0535.38429 
349.0545200

IL PIU TARDI

info@onoranzefunebribonomi.it - www.onoranzefunebribonomi.it

DESIDERIAMO
INCONTRARVI
POSSIBILE.

Onoranze Funebri Bonomi 
San Possidonio (MO) - Via A. Gramsci, 21 - 41039
Concordia s./S. (MO) - P.za Della Repubblica, 26 - 41033

0535.38429 
349.0545200

IL PIU TARDI

info@onoranzefunebribonomi.it - www.onoranzefunebribonomi.it

Onoranze Funebri Bonomi 
San Possidonio (MO) - Via A. Gramsci, 21
Concordia s./S. (MO) - P.za Della Repubblica, 26
info@onoranzefunebribonomi.it 
www.onoranzefunebribonomi.it

DESIDERIAMO
INCONTRARVI
POSSIBILE.

Onoranze Funebri Bonomi 
San Possidonio (MO) - Via A. Gramsci, 21 - 41039
Concordia s./S. (MO) - P.za Della Repubblica, 26 - 41033

0535.38429 
349.0545200

IL PIU TARDI

info@onoranzefunebribonomi.it - www.onoranzefunebribonomi.it

PROSEGUE IL CAMMINO DELLA RICOSTRUZIONE
Conclusa l’istruttoria di tutti i 430 progetti ammessi a contributo. 330 i cantieri conclusi per 145milioni di € erogati

A Marzo il sindaco Luca Pran-
dini ha firmato l’ultima pratica 
di assegnazione contributi per 
la ricostruzione privata rag-
giungendo l’ambita soglia del 
100% dei progetti approvati 
sulle 430 richieste pervenute 
all’ufficio edilizia del comune 
e ammesse a contributo. Com-
pletato anche il percorso au-
torizzativo delle Unità Mini-
me di Intervento: 85 sulle 85 
presentate.

Al 1 Dicembre 2020 i cantieri già 
conclusi e che hanno raggiun-
to il 100% dell’erogazione dei 
contributi assegnati sono 330, e 
di questi sono ben 145 quelli con 
una classificazione di inagibilità 
pesante.
Numeri a cui corrispondono con-
tributi già liquidati per 145,7 mi-
lioni di €. Risorse erogate dalla 
Struttura commissariale regionale, 
ma che hanno richiesto un impor-
tante lavoro di istruttoria da parte 
degli uffici del comune

PIANO ORGANICO: AL VIA LA PROGETTAZIONE DELLE OPERE
Prosegue il cammino per la riqualificazione del centro storico

Dopo la conclusione dei lavori 
per la riqualificazione di piazza-
le Marconi e della nuova piazza 
Gina Borellini prosegue l’impe-
gno dell’Amministrazione per la 
riqualificazione urbana del cen-
tro storico con la progettazione 
degli interventi previsti nel Piano 
Organico approvato dal Comune 
e finanziato con i fondi già stan-
ziati dalla regione Emilia-Roma-
gna per opere di urbanizzazione.
La Regione ha assegnato al co-
mune di Concordia 2.328.000 di 
€ per interventi nei centri storici 
con l’obiettivo di perseguire i se-
guenti obiettivi:
a) favorire la rifunzionalizzazio-
ne del tessuto urbano, il miglio-
ramento dell’accessibilità e dei 

servizi di prossimità nell’ambito 
della riorganizzazione degli spazi 
pubblici e di relazione;
b) rafforzare l’identità dei luoghi 
per conservarne la morfologia 
urbana e per ricreare le condizio-
ni di sicurezza e di vivibilità;
c) contrastare la perdita di attrat-
tività della struttura urbana, la 
staticità delle relazioni spaziali e 
funzionali, la frammentazione e 
parzialità delle modalità d’inter-
vento.
Il Piano Organico è un documen-
to di carattere programmatorio-
operativo che, in coerenza con 
la strategia individuata nel Piano 
della Ricostruzione del Comune, 
delinea la strategia per consegui-
re l’obiettivo di promuovere una 
ricostruzione di qualità, rivolta 
prioritariamente al centro stori-
co, da integrare con iniziative ed 
interventi volti alla rigenerazione 
degli ambiti urbani, al reinse-
diamento degli spazi pubblici e 
privati e alla rivitalizzazione delle 
funzioni economiche e sociali. 
Nella redazione del Piano Orga-
nico l’Amministrazione ha indivi-

duato queste priorità:
Primo stralcio: piazza Roma, via 
Mazzini, viale Dante, via Decime, 
via Garibaldi (parte)
Secondo stralcio: piazza della 
Repubblica, via della Pace, via 
Muratori

Terzo stralcio: via Negrelli, via 
Don Minzoni (Passeggiata dei 
Mulini)
Lo studio di fattibilità tecnica ed 
economica per gli interventi pre-
visti nel primo stralcio del Piano 
Organico è già stato affidato per 
la spesa complessiva pari ad € 
38.0000, ed è già stato affidato 
anche l’incarico per il rilievo pla-
noaltimetrico degli interventi in-
seriti nel secondo stralcio.
Come diciamo sempre il percorso 
verso la riqualificazione di Con-
cordia è lungo, ma alla fine della 
ricostruzione avremo una Con-
cordia bella e moderna.
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RICONCORDIA               a cura dell’assessore Aldo Stefanini

CONCORDIA LANCIA IL RUSH FINALE DELLA RICOSTRUZIONE
Al via riConcordia, un progetto per la rinascita del nostro Centro Storico 

L’Amministrazione Comunale di Concordia lancia RiConcordia, 
un Piano, una strategia d’insieme per innescare una prima e pro-
gressiva rivitalizzazione del nostro Centro Storico, ora in piena ri-
costruzione. riConcordia sarà un cantiere di idee innovative per 
cominciare a far rivivere il Centro, stimolando l’utilizzo degli spa-
zi già ricostruiti e disponibili. Il nome scelto, riConcordia, rimanda 
all’obiettivo della rigenerazione economica, sociale, culturale e re-
sidenziale del nostro Centro, mentre il simbolo richiama la sinuosità 
della principale via, dei portici e del fiume Secchia che l’attraversa. 
Co-promuovono il progetto e ne compongono la Cabina di regia, 
insieme all’Amministrazione Comunale: Cna, Confartigianato 
Lapam e la Fondazione “Riusiamo l’Italia”. Il primo impegno sarà 
volto a coinvolgere nel progetto tutte le energie della comunità di 
Concordia e ad attrarne di nuove: tutti i cittadini, tutte le associa-
zioni, le imprese, tutti gli enti.  Della prima fase di innesco del pro-
getto, fanno parte sei azioni principali.  La prima azione, in corso, 
è la mappatura di tutti gli spazi già disponibili, o che lo saranno 
entro 6 - 12 mesi, nel nostro Centro storico. Questa mappatura è 
curata dalla Fondazione Riusiamo l’Italia, chiamata per il suo spe-
cifico know-how maturato a livello nazionale nel campo del riuso 
degli spazi urbani.  La seconda azione sarà dedicata all’attrazione 
di idee a carattere imprenditoriale, siano esse tradizionali o in-
novative. Chiunque abbia un’idea potenzialmente insediabile negli 
spazi già disponibili nel Centro, troverà l’assistenza tecnica neces-
saria per svilupparla e per intercettare le significative opportunità 
già esistenti di sostegno economico locale, regionale, nazionale ed 
europeo per realizzarla. La prima grandissima opportunità è rappre-
sentata dall’ultima “chiamata” del Bando regionale per sostenere le 
iniziative economiche che si insedino nel Centro storico (vedi arti-
colo nella pagina). La terza azione sarà volta al coinvolgimento di 
tutte le energie della comunità di Concordia, mediante un ciclo di 
incontri pubblici (giocoforza ora virati di webinar online), sotto il 
titolo “riConcordia, idee per la rinascita”, incontri già in corso a 
partire dal mese di novembre. A tenere questi incontri - webinar 
saranno in primo luogo alcuni “innovatori” di rilevo del panora-
ma nazionale che compongono il Comitato Scientifico di riCon-
cordia, chiamati in prima battuta ad abitare per uno o più giorni a 
Concordia, permanenza conclusa da queste conferenze pubbliche 
volte a mettere in comune idee sperimentate con successo altrove, 
sia in Italia e che in Europa.  La quarta azione sarà la nascita di una 
start-up sui generis, una start-up di tipo comunitario: la costituzio-
ne nei prossimi mesi di una cooperativa di comunità perché di-
venti uno degli attori protagonisti della rivitalizzazione del nostro 
Centro Storico.  La cooperativa di comunità è un modello di inno-
vazione sociale ormai affermato a livello nazionale per unire i citta-
dini in un progetto di rinascita della propria comunità. All’interno 

del progetto riConcordia, la cooperativa 
di comunità si immagina possa svolgere 
il ruolo di catalizzatore delle energie dei 
cittadini per offrire servizi ed attività utili 
alla rigenerazione del nostro Centro Sto-
rico.   La quinta azione, sarà, a partire 
dalla mappatura degli spazi vuoti, l’in-
dividuazione di quegli spazi adatti ad 
ospitare attività innnovative, in particolare rivolte ai giovani 
(coworking, centro di aggregazione/animazione giovanile multi-
mediale, ostello/foresteria, sale prove, ecc), per svilupparne uno 
studio specifico di fattibilità.
La sesta azione sarà lo sviluppo di un percorso partecipativo 
sulla riqualificazione di ulteriori spazi pubblici del Centro, per 
condividere una visione di centro futuro, accogliente e attrattivo, 
condivisione con la comunità che dovrà avvenire a partire dagli 
operatori economici di Concordia. L’idea di fondo che accomuna 
tutte questa azioni è quindi la partecipazione e questo stesso 
Piano è stato ideato nei mesi scorsi in modo partecipativo, insieme 
all’Assessore alle Attività Produttive Aldo Stefanini che lo coordina, 
da un gruppo di lavoro formato da consiglieri comunali con de-
leghe specifiche confluite nel progetto che ora ne seguiranno lo 
sviluppo: Matteo Bautti, Katia Pedrazzoli, Edoardo Samain, Letizia 
Galavotti, Paolo Negro.  L’avvio del progetto è stato approvato all’u-
nanimità dal Consiglio Comunale.  “RiConcordia  - evidenzia Aldo 
Stefanini, Assessore alle Attività Economiche - è un Piano, un pro-
getto di comunità che sarà tutta coinvolta in un  strategia comples-
siva per il rilancio dell’attrattività e vitalità del nostro Centro Storico, 
simbolo della terribile devastazione del terremoto. Chi ha un’idea, di 
carattere imprenditoriale e non, da insediare nel Centro Storico di Con-
cordia, sarà aiutato a svilupparla e a trovare forme di sostegno”. Per in-
formazioni, proposte, idee, scrivi a:  progetto.riconcordia@comune.
concordia.mo.it  - www.riconcordia.it

VUOI INSERIRE UNO SPAZIO DEL CENTRO  DI TUA 
PROPRIETA’ NELLA MAPPA DI RIUSIAMO L’ITALIA?
Ecco come fare in 7 semplici mosse 
1. Vai su www.mappa.riusiamolitalia.it e seleziona OFFRO per avvia-

re la mappatura.
2. Inserisci l’indirizzo dello spazio che si intende mappare con tutti i 

dati dell’immobile precisando l’ex tipologia d’uso.
3. Inserisci qualche dato di carattere geografico e quantitativo per 

definire la superficie dell’immobile nel contesto ambientale.
4. Inserisci informazioni generali per descrivere le caratteristiche 

dell’immobile (collocazione, affacci su vie o piazze, presenza di 
vetrine, ecc..). Hai anche la possibilità di inserire allegati.

5. Precisa le condizioni in cui si trova il bene in riferimento alla collo-
cazione, allo stato di conservazione e alle utenze.

6. Indica le possibili funzioni d’uso rispetto alle condizioni attuali 
dell’edificio ed al contesto di riferimento.

7. Indica le condizioni negoziali e contrattuali per la disponibilità 
dell’immobile.

Il risultato sarà una scheda del singolo immobile consultabile on 
line o stampabile in pdf inserito in una mappa visibile a livello na-
zionale sul sito www.riusiamolitalia.it

CONTRIBUTI A FONDO PERDUTO PER INSEDIARSI 
NEL CENTRO STORICO DI CONCORDIA
I contributi, forniti dalla Regione Emilia-Romagna, intendono 
agevolare il ripopolamento e la rivitalizzazione dei centri storici 
nei comuni più colpiti dagli eventi sismici del maggio 2012. La 
4° e ultima finestra per accedere al bando si aprirà dalle ore 
10 del 4 marzo 2021 alle ore 13 del 6 aprile 2021. È una stra-
ordinaria e irripetibile opportunità per tutti coloro che hanno 
un’idea imprenditoriale da trasformare in realtà.

CHI PUÓ RICHIEDERE IL CONTRIBUO
Il bando si rivolge a imprese, attività professionali, associazioni, 
fondazioni ed enti no profit, con un contributo a fondo per-
duto da un minimo del 50% fino al 70% delle spese ritenute 
ammissibili, per un massimo di 150.000 €.

COSA FINANZIA IL BANDO
Il bando finanzia interventi relativi a insediamento, riqualifica-
zione, ammodernamento o ampliamento delle attività d’impre-
sa, professionali e no profit, in immobili localizzati nelle aree dei 
centri storici dei comuni colpiti dagli eventi sismici maggio 2012.

QUALE È L’OBIETTIVO
L’obiettivo prioritario delle proposte deve essere quello di au-
mentare l’attrattività dei luoghi e l’aumento dei flussi di perso-
ne verso le aree stesse.

QUALI SONO LE SPESE AMMISSIBILI
Spese per opere edili, acquisto e installazione di arredi, impianti 
e attrezzature, acquisto di hardware e software, spese per la re-
alizzazione di siti internet ed e-commerce, spese promozionali 
e servizi di consulenza per la realizzazione del progetto,
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AMBIENTE                  a cura dell’Assessore all’ambiente Marco Ferrari

ESTENDIMENTO RETE 
DI PUBBLICA ILLUMINAZIONE

È in via di conclusione il primo stralcio dei lavori di estendimento del-
la rete di pubblica illuminazione in alcune vie e incroci della viabilità 
comunale attualmente non illuminati. Saranno utilizzati corpi illumi-
nanti a led analoghi a quelli installati recentemente in gran parte del-
la pubblica illuminazione di Concordia al fine di ridurre il consumo 
energetico e ottimizzare i costi. 
Il primo stralcio comprende una corposa implementazione della 
pubblica illuminazione nella frazione di San Giovanni che prevede 
quattro punti di intervento:
1) via Bassa, nel tratto finale in corrispondenza con le abitazioni
2) incrocio via Bosco Santo Stefano con strada bianca 
3) incrocio via Terzi e Livelli con via Onorata 
4) ingresso di via Trinità 
Il secondo stralcio di lavori è già stato affidato e le opere saranno 
eseguite a inizio 2021. Sono previsti interventi nei seguenti tre punti 
della viabilità comunale:
1) via Tintori, lato nord in corrispondenza con le abitazioni
2) via Mazzalupi in corrispondenza della fermata dell’autobus 
3) incrocio via Chiaviche Santa Caterina con via Valle 
L’importo totale dei due stralci è di € 60.000.
Inoltre, è stata implementata la pubblica illuminazione del parco Tan-
ferri con luci a led per migliorare la visibilità notturna dell’area verde 
e degli spazi gioco.

NUOVE LUCI A LED PER VALLALTA E SAN GIOVANNI
La ditta Martini & Martini che ha in carico la gestione della pubblica 
illuminazione comunale e degli impianti semaforici a breve partirà 
con i lavori di implementazione dell’efficientamento energetico 
estendendo la tecnologia a Led, già attiva in gran parte della pub-
blica illuminazione di Concordia, su ulteriori 79 punti luce nelle fra-
zioni di Vallalta e San Giovanni. Tale intervento è reso possibile dal 
reinvestimento in nuovi corpi illuminanti delle risorse derivanti dal 
risparmio economico ottenuto dalla sostituzione di 650 di punti luce 
tradizionali e altamente energivori con nuove armature a led avvenu-
to dal 2017 fino ad oggi. Le risorse derivanti dal risparmio economico 
raggiunto da questo ulteriore intervento 
potranno essere investite in successivi in-
terventi di efficientamento energetico e mi-
glioramento della qualità dell’illuminazione 
pubblica. L’intervento rientra all’interno del 
progetto “Elena”, ovvero del servizio globa-
le di gestione della pubblica illuminazione 
aggiudicato nel 2017 per 9 anni al raggrup-
pamento temporaneo di imprese che vede 
come capofila la ditta Martini & Martini.

IN CORSO LA RIQUALIFICAZIONE DELL’OASI 
VAL DI SOLE DI FOSSA 
Sono in corso importanti lavori di riqualificazione delle strutture 
presenti presso l’Oasi faunistica Val di Sole di Fossa con l’obiettivo di 
valorizzare un’area naturalistica di assoluto pregio. L’Oasi si estende 
su una superficie di 25 ettari, è frequentata da una ricca avifauna e 
rappresenta un’importante area di sosta e nidificazione per uccelli ac-
quatici, anatre e rapaci.
L’Amministrazione ha deciso di valorizzare l’Oasi per poterla ria-
prire a studenti, cittadini e turisti. A tal fine sono già stati eseguiti i 
lavori di ripristino dell’altana di osservazione della fauna e del chiosco 
che potrà accogliere studenti e visita-
tori. Resta da completare il rifacimento 
del ponticello di legno i cui lavori pro-
seguiranno in base all’andamento del 
meteo e delle priorità assegnate alla 
squadra operai. I lavori sono coordinati 
ed eseguiti interamente dal personale 
dall’Ufficio tecnico comunale.
A conclusione dei lavori seguiran-
no eventi e visite per far conoscere 
e apprezzare questo luogo, che è 
emblema di un importante recupero 
ambientale a fini naturalistici di un ex 
cava di argilla.
Chi vuole partecipare si faccia avanti.

AL VIA LA RACCOLTA PORTA A PORTA 
INTEGRALE 
Da Gennaio saranno rimossi dalle strade i cassonetti 

Già da maggio 2020, nel territorio di Concordia sarebbe dovuta par-
tire la nuova raccolta domiciliare integrale dei rifiuti. A causa dell’e-
mergenza sanitaria AIMAG ha dovuto sospendere prudenzialmente 
molte attività fra cui la consegna delle dotazioni necessarie per l’avvio 
del nuovo sistema. 
A settembre sono ricominciate le attività per completare la raccolta 
domiciliare dei rifiuti su tutto il territorio, rafforzando quel percorso 
virtuoso che in questi anni ci ha consentito di ottenere importanti ri-
sultati nella raccolta differenziata e di smaltire meno rifiuti in discarica.
Grazie al nuovo progetto otterremo un ulteriore miglioramento della 
qualità dei materiali raccolti, potremo avviare al recupero una mag-
giore quantità di rifiuti riciclabili e prelevare dunque meno materie 
prime dall’ambiente.
Quali saranno dunque le novità?
La prima riguarda il passaggio a raccolta domiciliare di vetro, lat-
tine e plastica, oggi svolta con i contenitori stradali, andando così a 
realizzare una raccolta porta a porta integrale per tutte le tipologie 
di rifiuti. 
La seconda riguarda invece la modalità di differenziazione dei rifiuti: 
lattine/barattolame/banda stagnata/alluminio, sino ad ora rac-
colte con il vetro, dovranno essere conferite nella plastica.
A tutti i cittadini sono state consegnate le nuove dotazioni che servi-
ranno per l’esposizione dei rifiuti: un bidone di colore verde per il ve-
tro e sacchi di colore giallo per conferire la plastica e lattine/alluminio. 
E come per le altre tipologie di rifiuto, nell’apposito calendario che è 
stato consegnato, sono indicate frequenze e giornate di ritiro.
Nel mese di gennaio tutti i cassonetti verranno tolti dalle strade: 
si restituiranno al territorio spazi che potranno trovare nuovi utilizzi 
e soprattutto si andranno ad eli-
minare quei contenitori che oggi, 
purtroppo, costituiscono luoghi 
privilegiati per abbandonare ri-
fiuti da parte di cittadini che non 
fanno correttamente la raccolta 
differenziata, non rispettano l’am-
biente e il loro territorio.
Rimangono invariate le modalità 
di conferimento dei rifiuti organi-
ci, della carta/cartone e del rifiuto 
indifferenziato e rimane invariato 
anche il metodo di calcolo della 
tariffa puntuale che prevede, per 
la parte variabile, il conteggio 
degli svuotamenti del solo con-
tenitore grigio del rifiuto indiffe-
renziato.

Da 
dicembre 2020

VETRO

PLASTICA
E LATTINE
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WELFARE                                    a cura della vicesindaca Paola Giubertoni

SPORT                                a cura dell’assessore allo sport Aldo Stefanini

Fino al 28 Febbraio 2021 è possibile fare domanda 
per accedere ai buoni spesa che il Governo ha 
messo a disposizione dei Comuni per beni di 
prima necessità a famiglie e cittadini colpiti dalle 
conseguenze economiche legate all’emergenza 
Covid-19. I moduli per fare la domanda (insieme 
a tutte le informazioni) li trovate sul sito del 
comune www.comune.concordia.mo.it

COME PRESENTARE DOMANDA
Le domande vanno inviate, unitamente alla 
copia di un documento di identità in corso di 
validità, all’indirizzo e-mail sportellosociale@
comune.concordia.mo.it oppure al numero fax 
0535 412912. Chi non ha possibilità di inviare 
la richiesta via e-mail o fax può richiedere un 
appuntamento ai Servizi sociali telefonando 
allo sportello sociale tel. 0535 412917 oppure 
chiamando il centralino al numero 0535 412911. 

VALORE TOTALE ASSEGNATO A OGNI PERSONA
I buoni spesa saranno distribuiti in base al numero di persone che 
compongono il nucleo famigliare.
Persona sola: buoni spesa di importo totale pari a 150 euro
2 Persone: buoni spesa di importo totale pari a 150 euro + 45 euro
3 Persone: buoni spesa di importo totale pari a 150 euro + 45 euro + 30 euro

Il comune di Concordia sostiene 
le associazioni sportive median-
te l’assegnazione di contributi 
straordinari. Poiché le attività e 
i corsi sportivi, rivolti a bambini 
e ragazzi, sono state sospese a 
causa del perdurare dell’emer-
genza sanitaria da Covid 19, è 
volontà dell’amministrazione 
cercare di sostenere e supporta-
re le associazioni sportive. 

Le risorse disponibili ammontano a 25.000 Euro, finanziate da ri-
sorse proprie del Comune, che saranno assegnati mediante un bando 
pubblico ad associazioni sportive iscritte nel registro comunale delle 
associazioni di promozione sociale che abbiano realizzato attività di 
promozione della pratica sportiva e/o corsi sportivi rivolti a bambini e 
ragazzi dai 6 ai 18 anni nell’anno 2020.
La scadenza del bando è fissata per il 15 dicembre 2020, a seguito del 
quale si procederà con l’istruttoria delle domande pervenute.
«Data l’emergenza sanitaria, che ha costretto le società sportive a chiudere 
le proprie strutture per molti mesi e ad adottare le necessarie misure per 
adeguarsi alla normativa anti-Covid, come Amministrazione abbiamo ri-
tenuto necessario dare un segnale concreto di sostegno alle associazioni 
che operano sul nostro territorio - dichiara l’assessore Aldo Stefanini - So-
stenere le associazioni sportive significa contribuire a mantenere a Con-
cordia tutti quegli sport che sono fondamentali per diffondere sani stili di 
vita e che hanno un importante ruolo educativo». 
“Lo sport va a cercare la paura per dominarla, la fatica per trionfare, la 
difficoltà per vincerla”.

VOUCHER SPORT
Erogati i voucher a sostegno della pratica 

sportiva dei ragazzi 

Il Comune di Concordia ha aderito al progetto della Regione 
Emilia-Romagna volto a sostenere la pratica motoria e sporti-
va attraverso l’erogazione di un voucher a parziale copertura 
della spesa sostenuta dalle famiglie per la frequentazione dei 
figli a corsi sportivi organizzati da associazioni riconosciute da 
CONI o CIP. In questo modo la regione ha voluto sostenere in-
direttamente anche le associazioni sportive, che si trovano in 
condizione di particolare difficoltà a causa delle incertezze sul-
la stagione sportiva 2020/21.
Il voucher sportivo per nuclei familiari fino a tre figli è pari a € 
150 per i nuclei familiari con un figlio iscritto ad attività sporti-
va, € 200,00 per i nuclei familiari con due figli iscritti ad attività 
sportive, € 250,00 per i nuclei familiari con tre figli iscritti ad 
attività sportive. Il voucher per nuclei familiari con quattro o 
più figli è pari a € 150,00 dal quarto figlio/a in poi iscritto ad 
attività sportive.
Entro la data di scadenza dell’avviso pubblico, fissata per il 16 
Ottobre 2020, sono pervenute 20 richieste di contributo, di cui 
15 sono state ritenute idonee e ammesse a contributo e 5 non 
sono state ritenute idonee in quanto avente valore ISEE inferio-
re alla soglia minima di € 3.000,00 prevista dall’avviso pubblico.
Il 23 Novembre 2020 è stata approvata la graduatoria delle ri-
chieste pervenute e ritenute idonee e ammesse a contributo e 
le somme sono già state liquidate ai beneficiari.

Più di 3 Persone: buoni spesa di importo totale 
pari a 150 euro + 45 euro + 30 euro per ogni 
componente del nucleo famigliare in più rispetto 
a 2 unità (fino a un importo massimo non 
superiore a 450 euro).
Ogni buono spesa è di importo pari a 15 euro.

DOVE SI SPENDONO I BUONI SPESA
I buoni spesa per l’acquisto di generi alimentari 
e prodotti di prima necessità permettono di fare 
acquisti sul territorio comunale presso esercizi 
commerciali e farmacie accreditate dal Comune 
di Concordia. L’elenco delle attività aderenti al 
progetto lo trovate sul sito del comune.

COSA SI PUÓ ACQUISTARE
Il buono spesa dà diritto all’acquisto delle 

seguenti tipologie di prodotti, compresi quelli in promozione:
•	Prodotti alimentari, con esclusione delle bevande alcoliche;
•	Prodotti per l’igiene personale e per la pulizia della casa, con 

esclusione dei cosmetici e dei generi da maquillage;
•	Prodotti igienici ed alimenti per bambini e neonati;
•	Prodotti parafarmaceutici e farmaci;
Sono esclusi tabacchi, ricariche telefoniche, giochi, lotterie ecc.

BUONI SPESA ALIMENTARE
Dal governo 45mila euro per beni di prima necessità a famiglie e cittadini 
colpiti dalle conseguenze economiche legate all’emergenza coronavirus

CONTRIBUTO STRAORDINARIO 
ALLE ASSOCIAZIONI SPORTIVE
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CULTURA                                           a cura dell’assessore Marika Menozzi

ISCRIZIONI ALLA SCUOLA DI MUSICA
CARLO E GUGLIELMO ANDREOLI 
Sono aperte le iscrizioni per l’anno scolastico 2020/21 ai corsi di:
propedeutica - per i bambini/e iscritti alla classe 1^ e 2^ 
elementare
canto corale:
       per bambini/e, adulti
canto moderno e lirico
strumenti a fiato:
        flauto, clarinetto, sax, tromba, trombone, corno, tuba
chitarra classica
pianoforte
violino
chitarra e basso elettrico
percussioni-batteria
fisarmonica
pianoforte rock (tastiera)
violoncello
musica e computer
musica e movimento - per bambini/e da 3 a 5 anni 
La scuola di musica viene costantemente sanificata e pulita e le 
attività musicali si svolgono in condizioni di sicurezza e nel pieno 
rispetto dei protocolli anticovid.
Le informazioni e la modulistica per l’iscrizione ai corsi di musica 
sono scaricabili dal sito www.fondazionecgandreoli.it e dal sito 
www.comune.concordia.mo.it
Le iscrizioni alla scuola di musica si ricevono presso l’ufficio 
cultura del Comune di Concordia: Stefano Lugli, tel. 0535 412935

DAL GOVERNO  € 10.000
PER LA BIBLIOTECA
C’è anche Concordia tra i Comuni che hanno aderito al bando 
pubblicato dalla Direzione Generale Biblioteche del Ministero per i 
beni e le attività culturali nell’ambito del “Fondo emergenze imprese e 
istituzioni culturali” per acquistare libri per il sostegno del libro e della 
filiera dell’editoria libraria.
A Concordia sono stati assegnati 10mila € da spendere presso tre 
diverse librerie in ambito provinciale. Risorse già spese acquistando 
libri per bambini, ragazzi e adulti implementando il patrimonio librario 
della biblioteca che già superava i 20.000 volumi.
“L’Amministrazione ha saputo cogliere una opportunità offerta dal 
Governo a testimonianza dell’importanza e dell’attenzione riservate alla 
Cultura e alla Biblioteca - ha dichiarato l’Assessore alla Cultura Marika 
Menozzi - Queste risorse, che si aggiungono a quelle abitualmente 
stanziate, consentiranno di arricchire ulteriormente il nostro patrimonio 
librario, aumentando quindi le possibilità e i servizi per l’utenza”.

PROPOSTE CULTURALI PER IL 2021
L’ufficio cultura è al lavoro per organizzare una stagione 
teatrale tra febbraio e maggio 2021 presso la Sala 
polivalente: una serie di spettacoli, anche per famiglie 
con bambini, per avvicinare i concordiesi (e non solo) alla 
bellezza della cultura teatrale, in attesa della riapertura del 
Teatro del Popolo. 
Nelle prossime settimane sarà pubblicata una 
manifestazione di interesse per raccogliere offerte di 
compagnie e associazioni interessate alla realizzazione di 
appuntamenti teatrali. Le difficoltà organizzative legate 
alla condizione sanitaria emergenziale sono notevoli, 
ma gli uffici continuano a lavorare per essere pronti con 
eventi culturali appena la situazione lo consente.

BIBLIOTECA DI CONCORDIA TAKE AWAY
Per continuare a garantire il servizio di prestito da lunedì 23 Novembre 2020, 
nel rispetto delle normative vigenti, la Biblioteca comunale di Concordia ha 
attivato il prestito di libri o dvd su prenotazione e appuntamento. 
Come funziona il prestito
Il prestito di libri o dvd disponibili in biblioteca avviene esclusivamente 
su appuntamento, previa prenotazione inviando una mail a biblioteca@
comune.concordia.mo.it o inviando la “richiesta di prestito” tramite il 
portale BiblioMo (www.bibliomo.it). Sarete successivamente contattati 
per concordare giorno e orario per il ritiro. 
Come consultare il catalogo della biblioteca
Per conoscere le disponibilità dei libri è possibile consultare la pagina www.
bibliomo.it selezionando Sistema di Mirandola/Biblioteca di Concordia.
Come accedere alla biblioteca digitale
Per accedere gratuitamente e da remoto a eBook, riviste, quotidiani e 
tanto altro ancora, è attiva la consultazione della Media Library On Line 
(https://emilib.medialibrary.it/) per gli utenti abilitati.
Per chiedere l’iscrizione alla piattaforma di prestito digitale di ebook e 
per la consultazione on line di quotidiani inviare una mail a biblioteca@
comune.concordia.mo.it
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO

CROCE BLU
Concordia – San Possidonio

Il Covid-19 ci ha messo (con la prima ondata) e ci sta mettendo in 
difficoltà, dalla fatica a reperire i dispositivi di protezione (disin-
fettanti, guanti, mascherine, camici, tute, apparecchio per la di-
sinfezione degli automezzi, ecc.), alla disponibilità del personale, 
giustamente impaurito da eventuale contagio.
Ma….NON MOLLIAMO!!!! 
Siamo comunque riusciti, nonostante prezzi elevati e la scarsa 
disponibilità, a trovare ed acquistare tutto ciò che era, ed è, ne-
cessario per garantire la sicurezza a quei volontari che, di fronte 
alle necessità, non si sono mai tirati indietro ed hanno potuto ga-
rantire, e garantiscono anche ora, tutti i servizi indispensabili per 
i nostri concittadini. 
Ringraziamo, quindi pubblicamente, i volontari rimasti in ser-
vizio, nella prima ed in questa seconda fase, nonostante i timori 
e le apprensioni, ampiamente giustificati.
Ma un grande RINGRAZIAMENTO, va anche a tutti i cittadini 
che, a seguito del nostro appello di raccolta fondi per l’acquisto, 
appunto, dei materiali necessari a questa emergenza, si sono di-
mostrati generosissimi, permettondoci di operare al meglio, con 
i dispositivi acquistati.
Quindi, ancora GRAZIE a tutti!!!! 

PROLOCO CONCORDIA
Siamo rammaricati per non aver potuto realizzare alcune iniziative 
che avevamo programmato ad inizio anno. Abbiamo comunque 
realizzato collaborazioni nuove, come la gestione degli eventi esti-
vi del mese di luglio promossi dall’Amministrazione Comunale, la 
manifestazione “Uniti nel Rock” dove ci ha visto collaborare con i 
volontari del canile di Mirandola e gli amici di Dogs of Metal per 
fare una raccolta fondi destinata a 2 realtà diverse come il canile di 
Mirandola e la scuola Materna Muratori di Concordia. 
Visto il momento difficile per tutti e grazie ai nostri sponsor siamo 
riusciti a fare donazioni alla Croce Blu e alla Scuola dell’infanzia “Mu-
ratori” di Concordia. 
A settembre si è conclusa la sesta edizione del nostro C’era e C’è 
Street Food Fest. Quest’anno, come lo scorso, abbiamo accettato 
la proposta di collaborazione con l’Amministrazione Comunale e la 
Fondazione Scuola di Musica Carlo e Guglielmo Andreoli. L’unione 
di queste 3 realtà ha dato come risultato lo Young Music Festival & 
C’era e c’è Street Food Fest 2020. Quest’anno in modo particolare 
abbiamo voluto più che mai realizzare questo evento affrontando 
tutte le difficoltà dovute alle nuove regole anti Covid ed ai tempi 
stretti per poterlo organizzare. Per questa edizione abbiamo chiesto 
la partecipazione alle Associazioni di Volontariato oltre che ai no-
stri ormai affezionati commercianti che tutti gli anni ci propongono 
sempre nuove proposte culinarie e la risposta è stata molto positiva. 
Nelle prossime settimane saremmo impegnati con il rinnovo del 
Consiglio Direttivo di Proloco giunto ormai a scadenza.
In questi 6 anni Proloco si è ampliata come numero di volontari e 
di iniziative, ha realizzato progetti nuovi come la little free library 
ora posizionata a fianco della farmacia del dott. Belli, il sito internet 
dove si possono trovare varie informazioni relative al nostro terri-
torio, fra storia, cicloturismo, gastronomia, iniziative ed eventi, ecc..
A breve saranno posizionati i cartelli di “Benvenuto” sull’argine dove 
tramite un qr code si possono visualizzare sullo smartphone le varie 
informazioni relative al nostro territorio. Questi cartelli saranno rea-
lizzati con il contributo di alcune Associazioni di Volontariato.
Vorremmo ringraziare tutte le persone, le attività, l’Amministrazio-
ne Comunale, le Associazioni di Volontariato e chiunque ci abbia 
sostenuto in questo percorso di crescita con l’auspicio che si possa 
sempre fare meglio.

Consiglio Direttivo Proloco Concordia
Mirco, Simona, Elda, Massimo, Carmelo, Giulio

Desideriamo testimoniare pubblicamente la nostra sincera gratitudi-
ne alla Società Cooperativa CPL Concordia che in questi giorni ci ha 
donato cinque nuove divise complete.
Ringraziamo CPL Concordia per la generosità e sensibilità dimostra-
ta nel sostenere il nostro gruppo con questa importante donazione, 
la considerazione di una azienda come CPL Concordia, che si spende 
anche nel sociale per la nostra comunità, ha per noi un grandissimo 
valore.
ll nostro Gruppo Comunale Volontari Protezione Civile ha svolto quest’an-
no numerose attività oltre alla caratteristica mansione di controllo e pre-
venzione, che avviene diverse volte l’anno, sui 16 km di argine del fiume 
Secchia che attraversa il nostro territorio. Questa attività ha lo scopo di 
individuare possibili anomalie delle arginature (tane di animali, frane, 
erosioni, smottamenti) e di segnalarle ad Aipo affinchè provveda alla loro 
sistemazione.
Il Covid-19 ci ha visti da subito impegnati a supportare il COC con assisten-
za telefonica alla popolazione, con la preparazione e distribuzione delle, 
allora introvabili, mascherine, con l’assistenza ai seggi elettorali durante il 
referendum e all’unica manifestazione che abbiamo avuto a Concordia, lo 
Young Music Festival & Street Food Fest del 19 Settembre scorso.
L’AUSL di Mirandola ci ha chiesto di presidiare il varco della Casa della Sa-
lute di Concordia ed è da Settembre che quotidianamente siamo impe-
gnati a garantire la sicurezza dei pazienti e degli operatori sanitari con il 
controllo della temperatura, dell’igienizzazione delle mani e del distan-
ziamento.
Il nostro impegno è stato premiato con una medaglia di cui siamo orgo-
gliosi, conferitaci dal Sindaco di Concordia Luca Prandini in occasione 
dell’inaugurazione di Piazza Marconi il 3 Ottobre.
Oltre a tutte queste attività abbiamo formato quattro nuovi volontari e 
proseguito con diverse specializzazioni in emergenze idrauliche.
Ricordiamo che tutti i cittadini possono diventare volontari di Prote-
zione Civile.
Entra anche tu a far parte della squadra!
Per sostenere la Protezione Civile di Concordia è possibile effettuare do-
nazioni con bonifico bancario sul conto corrente del Comune di Concor-
dia IBAN IT57H0538766730000000944949 con causale donazione Prote-
zione Civile.
Contattaci per informazioni: email gcvpc@comune.concordia.mo.it
tel  334.7096123.
Auguriamo a tutti i concordiesi di trascorrere in serenità queste anoma-
le feste di Natale e rivolgiamo a tutta Concordia i migliori auguri per un 
buon 2021!

Per il Gruppo Comunale Volontari Protezione Civile 
Carlo Falloni

PROTEZIONE CIVILE
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO

Cari soci e cari concordiesi,
nel febbraio del 2020 il mondo occidentale si è accorto di vi-
vere una situazione drammatica le cui dimensioni non erano 
state previste. Dopo la diffusione delle notizie provenienti 
dalla Cina, l’Italia è stato il primo paese Europeo coinvolto 
nella pandemia da SARS-CoV-2.

Tutto questo ha coinvolto anche, come era immaginabile, la rete italiana del-
la donazione e del trapianto di organi e tessuti. Sin dalla segnalazione dei 
primi casi di soggetti positivi, il Centro Nazionale Trapianti si è adoperato, per 
mettere in sicurezza il sistema, identificando alcune misure mirate a conte-
nere il rischio di infezione nei pazienti in attesa e trapiantati e di trasmissione 
della malattia con il trapianto. Le misure adottate hanno permesso di man-
tenere l’attività di donazione e trapianto nella grande maggioranza delle re-
gioni italiane.
L’esperienza della pandemia ha segnato tanti operatori sanitari, ma possiamo 
dire che la loro è stata una risposta di grande professionalità dal punto di vita 
clinico, ma anche dal punto di vista umano. Gli operatori sanitari delle terapie 
intensive sono stati visti con occhi diversi dai nostri cittadini, ed è aumentata 
anche la fiducia nei loro confronti, tanto da registrare una riduzione delle op-
posizioni al prelievo. E questo non era scontato, visto i cali che si osservano 
negli altri paesi europei.
Il merito è dello sforzo straordinario che stanno compiendo tutti gli opera-
tori sanitari della rete trapiantologica, quasi tutti contemporaneamente im-
pegnati anche nell’assistenza ai pazienti con covid-19 ricoverati nelle riani-
mazioni e nei reparti. Quello che viene chiesto agli italiani è di sostenere questo 
impegno con il loro consenso alla donazione: senza il “sì” dei cittadini nessun 
trapianto è possibile. Vi invitiamo, pertanto a scaricare il tesserino che atte-
sta la volontà alla donazione dal sito www.diamoilmegliodinoi.it, a firmarlo e 
a conservarlo nel portafogli tra i documenti.
Cogliamo l’occasione per porgere a tutti i concittadini i nostri migliori auguri 
di Buone Feste.

Pierino Maini e Luciano Battaglia
(presidente e segretario AIDO Concordia)

AVIS
I WANT YOU

Il CORONA VIRUS non ha fermato la rac-
colta di sangue ed emocomponenti e 
AVIS Concordia ha sempre garantito l’ap-
provvigionamento di sacche anche in pie-
na pandemia. 
Il periodo di lockdown non è stato sem-
plice, in particolare le prime sedute di rac-

colta dove nessuno conosceva COVID-19, il timore del contagio era alto 
e la necessità di evitare l’esposizione donatori e volontari a rischi era ed è 
la nostra priorità. Quindi ci siamo strutturati per adeguare gli spazi delle 
nostre sedi in modo tale da svolgere tutte le attività in piena sicurezza 
garantendo distanziamento sociale e igienizzazione.
Per quanto concerne la raccolta non abbiamo incontrato grossi proble-
mi, la maggior parte dei donatori ha risposto presente alle nostre chia-
mate, e questo ci ha permesso di garantire l’approvvigionamento delle 
sacche al centro trasfusionale provinciale, il piccolo calo di raccolta è do-
vuto principalmente al minor numero di chiamate effettuate per garan-
tire il distanziamento sociale tra i donatori. Per il resto siamo sempre stati 
operativi, questo grazie all’organizzazione di AVIS provinciale che pron-
tamente prendeva in carico i vari DPCM e adeguava le regole operative.
Tuttavia la necessità di sangue e di trovare nuovi donatori non si ferma 
anche oggi che stiamo ritornando gradualmente alle nostre abitudini di 
una vita “normale”. Durante l’ultimo consiglio, durante l’analisi sull’anda-
mento della raccolta e sulle nuove candidature pervenute nelle prime 
settimane di lockdown, abbiamo notato che dopo un impennata iniziale 
di nuovi aspiranti donatori, sensibilizzati grazie alla grande promozione 
che AVIS nazionale ha promosso sui canali tv, col passare del tempo que-
sto entusiasmo si è via via perso. Da qui ci siamo chiesti cosa potessimo 
fare per attirare nuovi donatori e stimolare chi nei mesi precedenti aves-
se avuto timori nel fare la donazione, fermo restando che donare sangue 
è sicuro e gli operatori e volontari operano adottando tutte le misure di 
protezione individuale sia per loro stessi che per i donatori. Quindi ab-
biamo deciso di intraprendere una campagna promozionale chiamata I 
WANT YOU che ha l’obiettivo di raggiungere nuovi donatori e stimolare 
chi negli ultimi mesi non ha fatto la propria donazione.
Zio Sam è un’intuizione di un nostro volontario e grande fotografo ama-
toriale, Fiorenzo Amadelli, che ispirandosi alla chiamata al reclutamento 
americano del 1917 ci ha visto un’opportunità nel riferimento dell’imma-
gine che rappresenta, per fare la chiamata alla donazione di sangue ed 
emoderivati.
Qui poi serviva una caricatura del personaggio, quindi l’artista Fiorenzo 
(Fiore per gli amici) ha deciso che l’uomo simbolo della nostra campagna 
dovesse essere una figura di riferimento di AVIS CONCORDIA, e chi me-
glio del presidente Luca Zerbini poteva calarsi nei panni del personag-
gio da rappresentare. Ma non finisce qui perché a Concordia le cose o le 
facciamo bene oppure stiamo fermi, per rappresentare al meglio l’icona 
americana abbiamo contattato una giovane make up artist del paese, 
Veronica Pulga, figlia di un ex presidente AVIS Concordia, e con la sua 
professionalità è stato messo a punto il trucco per il set fotografico.
La campagna promozionale I WANT YOU punta ad attirare giovani e ra-
gazzi in AVIS per effettuare quel gesto di gratuità di cui c’è sempre bi-
sogno. Con questi propositi ci auguriamo di accogliere nuovi aspiranti 
donatori presso la nostra sede in Via Mazzini 18 a Concordia, e in tutte le 
sedi AVIS della provincia.

In questo periodo dell’anno normalmente siamo impegnati nella prepara-
zione per uno degli eventi musicali più attesi dell’anno, ovvero l’appassio-
nante concerto di Natale. La difficile situazione sanitaria che ha colpito il 
nostro paese, purtroppo ci ha costretto a rivedere i nostri spazi e le nostre 
relazioni, stravolgendo la nostra vita associativa. Ci mancano le piccole 
cose: ritrovarsi in scuola di musica dopo una giornata lavorativa per fare 
due note, le chiacchiere con gli amici, il suonare insieme a meno di un me-
tro e mezzo di distanza, lo scambio di parti, i consigli dei più anziani, le risa-
te incontenibili, il faticare per raggiungere il risultato finale più importante. 
L’incontro con il nostro pubblico. La soddisfazione di aver portato la nostra 
musica agli spettatori, di averli accompagnati in un viaggio sempre diverso 
caratterizzato da un programma ricco di musica e di varietà, al cui interno 
trovare ospiti, solisti, composizioni moderne per banda, colonne sonore, 
sinfonie e naturalmente i classici di natale. Per questo anno la pandemia 
ci impedisce di ritrovarci per la 37° edizione del Concerto di Natale: noi, i 
nostri strumenti, i nostri leggii, le nostre note e voi, pubblico, con i vostri 
applausi e i vostri complimenti. Quella strana alchimia fatta di emozioni 
vissute dal vivo. Aspettiamo con impazienza il momento in cui potremo 
riprendere la nostra attività e ritornare a stare insieme. 
La Filarmonica “Giustino Diazzi” augura a tutti Buone Feste!
Nel frattempo, per non perderci di vista, potete continuare a seguirci sul 
nostri social.
www.filarmonicadiazzi.it                                       
www.facebook.it/filarmonicadiazzi
www.instagram.com/filarmonica_giustino_diazzi

FILARMONICA GIUSTINO DIAZZI
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COMUNICAZIONI DEI GRUPPI CONSILIARI
RESISTERE A QUESTA 
CRISI E INVESTIRE 
FUTURO DI CONCORDIA

DAVVERO SI PENSA IN 
MODO LUNGIMIRANTE?

CONSIGLIO COMUNALE IN DIRETTA STREAMING
Le sedute di Consiglio Comunale del Comune di Concordia si possono seguire in diretta streaming cliccando 
nell’apposita sezione dedicata sul sito www.comune.concordia.mo.it oppure vedere nei 30 giorni successivi 
andando sul canale  YouTube del Comune di Concordia.

La pandemia non è alle nostre spalle: serve ancora uno sforzo ec-
cezionale per superare insieme questa prova. L’Amministrazione 
Comunale di Concordia ha cercato di profondere il massimo im-
pegno per sostenere la comunità nell’affrontarla. Il primo ambito 
è quello della scuola: c’è stato, e c’è, un lavoro intenso di coordi-
namento fra la comunità scolastica e l’Amministrazione Comuna-
le, perché potessero riprendere le attività didattiche in sicurezza. 
Insomma, la scuola prima di tutto: siamo, per esempio, uno dei 
pochi comuni che ha scelto di finanziare con risorse proprie tut-
te le domande pervenute per l’acquisto di computer portatili per 
i bambini delle famiglie che hanno bisogno. Sul fronte del nostro 
tessuto economico, messo a dura prova, la nostra manovra stra-
ordinaria per sostenere il commercio e le imprese di Concordia 
è stata giudicata da una ricerca di Confartigianato - Lapam la più 
completa di tutte le misure possibili a livello provinciale. A queste 
misure rivolte al mondo economico, abbiamo ora affiancato altre 
misure, come un contributo straordinario a sostegno delle as-
sociazioni sportive, anch’esse messe a dura prova. Mentre “resi-
stiamo”, dobbiamo gettare uno sguardo anche verso il futuro, 
investendo sullo sviluppo della nostra comunità. Per questo ab-
biamo portato all’approvazione delle ultime sedute del Consiglio 
Comunale alcune scelte di indirizzo strategico. Mi riferisco al Piano 
per la rivitalizzazione del Centro Storico, RiConcordia, che dise-
gna un’ampia strategia per innescare la rigenerazione economica, 
sociale e culturale del nostro Centro, adottato con il voto unani-
me del Consiglio. Abbiamo portato inoltre ad approvazione an-
che due mozioni inerenti la mobilità pubblica: una per chiedere 
il miglioramento del collegamento ferroviario fra Mirandola 
e Bologna, mozione nei giorni scorsi fatta propria dal Consi-
glio Regionale; l’altra per ottenere il progetto di fattibilità di una 
linea di trasporto pubblico su rotaia fra la Bassa Modenese e 
Modena. Sempre nell’ambito della mobilità, avevamo portato al 
voto del Consiglio Comunale la richiesta al Governo di sbloccare 
le risorse per la Ciclovia del Sole Verona - Firenze che attraver-
serà Concordia: nelle settimane scorse il Ministero ha assegnato 
15 milioni di euro per completare l’opera, compreso il tratto che 
riguarda Concordia. Infine la sanità: abbiamo proposto al voto del 
Consiglio Comunale un nuovo documento di indirizzo per il po-
tenziamento dell’Ospedale di Mirandola e dei servizi sanitari 
sul territorio che aggiorna quello che abbiamo votato un anno fa. 
Nella programmazione dell’AUSL sono entrati anche investimenti 
che riguardano Concordia, come l’importante recupero dell’ex 
padiglione E. Muratori, l’ultimo pezzo dell’nostro ex Ospedale da 
recuperare. Felici Festività di Natale a tutti i Concordiesi ! 

Paolo Negro
Capogruppo Insieme per Concordia

Info: per contattarmi e contattare la nostra lista civica scrivi a 
capogruppo.insiemeperconcordia@gmail.com

Come abbiamo avuto modo di segnalare tramite la nostra pagina Face-
book, nel corso del consiglio comunale del 29 Settembre 2020, svoltosi 
in presenza, ma purtroppo, e speriamo sia l’ultima volta che accade, con 
lo streaming non funzionante, il nostro gruppo consiliare ha presentato 
una mozione per richiedere la revisione del PAL 2011 (Piano attuativo 
locale della sanità) contenente scelte penalizzanti per l’ospedale Miran-
dola. Purtroppo mentre il consiglio comunale a Mirandola il 5 otto-
bre ha votato all’unanimità, quindi anche con il voto della sinistra, 
una mozione analoga, il nostro Consiglio Comunale ha ritenuto di 
bocciare la nostra proposta. Ora se è legittimo avere opinioni diverse, 
è altrettanto vero che quanto votato a Mirandola, e si poteva votare an-
che a Concordia, è espressione diretta del pensiero della maggioranza 
dei Comitati, operatori e cittadini che si sono mobilitati per cercare di 
riportare l’ospedale ai precedenti livelli di prestigio e di servizio. Eviden-
temente si è preferito ascoltare quello che ormai da anni viene imposto 
al nostro territorio dall’alto, piuttosto che quello che proviene dal bas-
so, dal territorio appunto. Peccato perché su questo tema, dove tanti 
errori sono stati commessi in passato ascolto e condivisione sarebbero 
fondamentali come bene hanno capito a Mirandola.
Ricostruire, riorganizzare, rinnovare, riqualificare, propone una neces-
saria riflessione su come intervenire, per chi, e a quale scopo. Si pre-
suppone venga fatta un’analisi approfondita e contestuale della com-
plessità sociale e funzionale del territorio e delle necessità dei cittadini. 
Analisi che spesso, ai nostri occhi, è parziale, mancando di uno sguardo 
davvero lungimirante, volta più spesso a rincorrere consensi momen-
tanei. 
Abbiamo votato in Consiglio Comunale a favore del Progetto Ricon-
cordia, in quanto è per noi priorità assoluta sostenere qualsiasi iniziati-
va che si ponga come obiettivo quello di sostenere la ricostruzione 
del nostro territorio . Il nostro auspicio è quello che questo progetto 
non diventi un mero contenitore vuoto, è ovvio che trovare investi-
tori in centro, senza proporre una vera iniziativa che spinga anche 
le aziende a reinvestire sul nostro territorio, rischia di essere una 
mossa sterile. La stessa ricostruzione del centro è stata davvero pensa-
ta per favorire il ripopolamento del centro?
Verrà tra poco inaugurata Piazza Garibaldi , una volta Viale Garibaldi, 
largo e alberato, con tanti parcheggi su entrambi i lati. Il “viale” ven-
ne poi ridotto a via, stretta, pochi parcheggi, tanto cemento e una sola 
pianta.
Ora, causa terremoto, si è ripensato ad un nuovo assetto urbanistico, 
ed ecco il risultato: una piazza priva di parcheggi che impedisce 
l’accesso all’asse commerciale del centro storico, via della Pace. Chi 
progetta, pensa che i futuri frequentatori di piazza Garibaldi, lasceran-
no le loro auto nel parcheggio “parco Tanferri” per andare lì a piedi?? È 
questa la vera lungimiranza?

Elena Bignardi
Capogruppo per Concordia lista civica

I cittadini che desiderano contattare il gruppo consiliare possono scri-
vere a perconcordia@gmail.com oppure seguire la pagina Facebook 
Per Concordia www.facebook.com/perconcordia




